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Procès Verbal de l’Assemblée Générale du 13 mars 2010 à Tarbes 

 

 
Début de l'assemblée à 14h 10 

 
Avec 135 989 voix exprimées sur 527 761 voix totales, le quorum est atteint (¼ des voix), l'assemblée peut commencer. 
 
Pierre Dunac ouvre l'assemblée générale en remerciant d’une part le Codep 65 ses bénévoles et notamment Cathy Roux-Cayez 
pour l’organisation de l’AG et, d’autre part, les personnes présentes qui malgré la distance et les conditions météorologiques 
peu clémentes ont néanmoins fait le déplacement jusqu'à Tarbes. Constatant que la représentation est moins élevée cette 
année, demeurant le fait que plusieurs départements restent bloqués par la neige, le président réaffirme que nous tenons, 
dans notre comité, à honorer tous nos Codep, même les plus excentrés. 
Il présente les excuses des CROS ainsi que des Directions Régionales des Sports des deux régions Midi Pyrénées et Languedoc-
Roussillon qui n'ont pas pu se déplacer jusqu'à nous. 
Il présente les représentants de la FFESSM en la personne de son DTN, Claude Martin, et de son trésorier Jean Louis Dindinaud 
qu'il remercie d’avoir fait le déplacement. Il propose, afin de respecter leurs impératifs horaires, que tous deux puissent 
intervenir tant pour les communications qu’ils souhaiteront faire que pour répondre, le cas échéant, aux  questions des 
membres de l’assemblée, à l’issue des rapports des dirigeants et avant les rapports des commissions. 
 
 

Rapport Moral 

 
Le président demande l'approbation du PV de l'AG précédente et précise que, dans un souci d'efficacité, au-delà des missions 
de représentation assumées par lui-même et les membres du bureau auprès des partenaires et institutionnels de nos deux 
régions, il parlera à la fois des actions réalisées en 2009, de celles qui sont déjà entamées pour 2010 et des perspectives 
d'avenir. 
 
���� Nos actions de communication 

� Salon de la Plongée : un stand du comité en janvier 2009 dont nous avions fait état lors de notre précédente AG et 
cette année, à la demande de la fédération, une représentation sur le stand national dont il précise qu’il était très 
élégant ; Le fait que les comités régionaux n’aient pas eu d’espace dédié sur le stand FFESSM, contrairement à ce qui 
avait été initialement annoncé, constitue le seul bémol sur ce point amis nous espérons que cela sera corrigé en 2011. 

� Salon des Sports et de l’Extrême à Toulouse et Salon des Sports à Montpellier : Le comité y assuré la promotion de ses 
membres, de nos activités et plus largement de la Fédération. Ces salons de proximité qui rassemblent un public sportif 
sont certainement les plus efficaces en termes de retombées et nous reconduirons ces actions régionales de 
communication cette année.  

� Festival de l’image sous marine Méditerranéa d’Antibes Juan-les-Pins : organisé par l’office du Tourisme de la ville 
d’Antibes, la Cousteau Society et avec notamment la participation du le Comite régional Cote d’Azur. Nous avons été 
sollicités pour prêter notre Expo Bâches qui a donc été mise en valeur sur les murs du palais des congrès d’Antibes : une 
belle promotion pour nos photographes dont les talents le méritent bien. En échange de ce prêt la ville d’Antibes nous a 
offert un stand qui nous a permis tout au long de cette manifestation d’assurer la promotion de notre région. Le festival 
fut intéressant et particulièrement relevé. Il était couplé à un colloque scientifique avec des intervenants de qualité 
dont le discours, contrairement à ce que l’on pense parfois à l’égard des scientifiques, étaient à la portée de tous. Dans 
ce cadre j’avais également été sollicité pour y présenter le projet en cours d’élaboration de Parc Naturel Marin dans les 
Pyrénées-Orientales. A cet égard, nous réfléchissons à la possibilité d’importer ce colloque consacré à la méditerranée 
sur notre inter région. 

� Expo Bâches : la promotion et la diffusion de notre exposition se font par le biais de notre site Internet et si nous avons 
la satisfaction de la voir se balader un peu partout en France nous souhaitons amplifier cette diffusion et pour ce faire 
nous envisageons avec son réalisateur, le Labo Photon, d’utiliser son entremise puisque ses contacts sont nombreux et 
dépassent nos frontières nationales. 

� Site Internet : en évolution constante, dans le souci de donner une juste image de la qualité et de l'envergure de nos 
actions, nous avons des projets de relookage qu'évoqueront en détail Philippe Klein et Jean Pierre Montseny avec la 
volonté d’améliorer l’accueil du public étranger à nos activités. 



Procès verbal de l’Assemblée Générale Pyrénées Méditerranée du 13 mars 2010 - Tarbes 

Page 2 sur 9 
 

 
���� Nos manifestations : 

� Challenge Oxyjeunes : la 3
ème

 édition de cette manifestation originale dédiée à notre jeune public s'est déroulée à 
Toulouse en décembre 2009. Pour correspondre davantage aux programmes de formation des clubs, nous avons opté 
pour une date en fin de saison piscine. Devant e fort engouement rencontré par cette compétition amicale et 
transdisciplinaire, et à la demande de clubs extérieurs, nous avons en outre décidé d'ouvrir notre manifestation à de 
jeunes licenciés venus d’autres régions. C'est donc une manifestation qui prend de l'ampleur au point que cette 
année elle se déroulera durant 2 jours.  La 4

ème
 édition aura lieu dans l'Hérault, à la piscine de Lunel les 3 et 4 avril 

2010 avec la contribution active du CODEP 34. 
� Bulles Party : autre manifestation dédiée au jeune public qui constitue un de nos axes de développement majeur. Il 

s’agit d’une manifestation dont le CIR est partenaire. Organisée par le Réderis à Banyuls, elle n’est nullement en 
concurrence avec le Challenge Oxyjeunes puisque son objet est l’accueil en mer pour découvrir les sports sous marins 
et pour s’améliorer. Le comité soutient donc depuis toujours cette manifestation en tant que partenaire. 

� Safari Photo : la 2
ème

 édition a eu lieu en 2009. Il s'agit d'une journée ouverte à tous pour découvrir avec PMT et un 
petit appareil photo l’environnement marin qui est le nôtre. Le comité se doit de communiquer davantage afin de 
donner à cette action l'impulsion qu'elle mérite, et ce d’autant qu’elle est magnifiquement organisée par nos 
commissions pêche et année avec notamment Henri Julia, Walter et Claudie Roques. La prochaine journée aura lieu le 
19 septembre 2010.  

� Manifestations Apnée et Hockey subaquatique : après la très grosse rencontre couplée organisée l'année 
précédente, nous avons soufflé pendant une année. Nous étions un peu locomotive en la matière et avons attendu 
les programmes et demandes des commissions nationales.  Nous avons pour 2011 et 2012 des projets motivants au 
niveau national avec l’organisation d’une manche de la coupe de France d’Apnée et peut-être ensuite en 2012 à 
international avec l’organisation de la coupe d’Europe d’année. Autant de projets très intéressants qui nécessiteront 
beaucoup de travail pour leur mise en œuvre.  

� Tournée des plages Objectif Atlantide 2010 : une action qui concerne la rando subaquatique, organisée par Daniel 
Méouchy, l’idée étant d’aller rencontrer le touriste sur la plage et de l'inciter à une initiation gratuite. La FFESSM est 
cette année partenaire, nous le sommes également depuis 3 ans car la Rando est le meilleur point d’entrée pour les 
activités plongée scaphandre ou libre.  

�  Rencontre de Poids constant : la rencontre prévue en 2009 a été annulée. Nous sommes en attente de la décision 
fédérale s’agissant des épreuves de poids constant. La réflexion au niveau national semble prendre une voie qui nous 
intéresse et nous pensons pouvoir organiser cette manifestation en accueillant nos amis espagnols qui ont la volonté 
de partager cette expérience avec nous. 

 
���� Environnement : une évolution sociétale mais avant tout et de longue date, une priorité dans nos projets. 

� Parc Naturel Marin des P.O. : nous nous sommes assurés d’être présents et acteurs dans la construction du projet de 
Parc Naturel Marin. L'esprit du parc n’est pas de créer un sanctuaire ou seulement une réserve mais également d'en 
faire aussi un espace de vie et un outil de développement socio économique qui se donne les moyens de faire 
respecter les lois sur la protection de l’environnement.  

� Les Sentinelles Bleues : dans le cadre d'un partenariat de la FFESSM avec financement par l'Agence de l’Eau Corse-
Méditerranée, notre projet a été retenu. Il s'adresse à l’ensemble de nos clubs et plongeurs pour suivre les 
peuplements sur les nouveaux récifs artificiels de Agde. Ce projet est géré par notre commission Bio, Maryse 
Guillemart et Annie Lafourcade vous en donneront amplement les détails.   

� Natura 2000 Mer : le président rappelle que le comité est représenté dans tous les groupes de travail et qu’à ce titre, 
Etienne Hauth, vice-président du comité et président du CODEP 11 est un acteur majeur.    

 
Voilà rapidement brossé, l'essence des actions et des projets qui nous tiennent à cœur. 
 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité 

 

Rapport du Trésorier 

 
���� Gestion du CIR : le réalisé en 2009, les projets en cours 

� Modernisation de l’informatique du comité : renouvellement des PC, installation de téléphonie IP, backups 
� Evolution du site www.ffessmpm.fr avec le développement d’un module de bureau virtuel (outil opensource Alfresco) 

ouvert aux commissions et aux codeps : ceci augmente l'aspect collaboratif du site qui permet à tous d'être acteur de 
son système, tout le monde y participe codeps, commissions 

� Extension de la messagerie unifiée @ffessmpm pour tous les acteurs du CIR PM (commissions, codeps, ...) très lisible 
pour l’extérieur  

� Mise en place de serveurs communs, réduction des coûts et optimisation de la gestion et mise en place d’un outil de 
paiement en ligne sur le site Web du CIR avec carte bancaire : en cours. 

���� Projets futuristes 

� Déploiement et généralisation du bureau virtuel  
� Nous étudions la possibilité de mettre à disposition on-line des outils et supports de communication téléchargeables 

et consultables sur notre site à destination des enfants et des écoles : un petit bout de lamer dans chaque école… 



Procès verbal de l’Assemblée Générale Pyrénées Méditerranée du 13 mars 2010 - Tarbes 

Page 3 sur 9 
 

� Dans le même esprit d'ouverture et afin que le site devienne aussi notre vitrine : développement d’un module « grand 

public » du site Web (avec chat, clips..) : le plongeurs parlent aux plongeurs et bientôt aux non-plongeurs. 
 
���� Les subventions 2009-2010 

� Subventions versées au comité de 2005 à 2009  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Objet de la demande administrative
Versées  

2006  
Versées  

2007 
Versées 

2008 
Accordé 

2009 
Réaliste 

2010 
Manifestations sportives 3 000 € 0 € 0 € 0 € 0 €

Formation et recyclage de cadres 9 900 € 10 000 € 8 00 0 € 8 000 € 7 200 €

Accession au sport haut niveau 1 000 € 3 000 € 3 000 € 4 000 € 3 600 €

Développement Comité et Féminisation 2005 1 500 € 0 € 0 € 0 € 0 €

Equipements 1 711 € 0 € 2 000 € 2 000 € 1 800 €

Culture et patrimoine   5 000 € 920 € 2 703 € 0 €

Total subvention Conseil Région LR 17 111 € 18 000 € 13 920 € 16 703 € 12 600 €
Equipements 1 200 € 1 200 € 2 000 € 1 700 € 1 500 €

Accession au sport haut niveau + AHN 9 245 € 9 550 € 5  585 € 8 025 € 7 200 €

Formation et recyclage de cadres 400 € 400 € 400 € 400 € 400 €

Manifestations sportives 1 502 € 6 715 € 1 549 € 0 € 1 500 €

Total subvention Conseil Région MP 12347 17865 9534 10 125 10600
Accession au sport haut niveau 2 200 € 2 000 € 3 800 € 4 000 € 3 600 €

Formation et recyclage de cadres 2 000 € 4 000 € 4 00 0 € 4 000 € 3 600 €

Offre de Pratiques et Féminisation 2005 1 900 € 800 € 0 € 0 €   

Exceptionnelle : jeu des 7 familles     1 000 € 0 €   

Vacation ETR        0 € 1 000 €

Création  ETR       0 € 500 €

Total subvention DRDJS LR 6 100 € 6 800 € 8 800 € 8 000 € 8 700 €
Manifestations sportives     3 500 € 0 € 0 €

Accession au sport haut niveau 1 800 € 3 000 € 0 € 1 5 00 € 1 300 €

Formation et recyclage de cadres 1 800 € 4 000 € 4 00 0 € 5 000 € 4 500 €

Offre de Pratiques 4 400 € 2 000 € 3 000 € 4 000 € 3 600 €

Déplacement CTR  et mat informatique 1 219 € 1 219 € 1  219 € 2 219 € 1 219 €

Vacation ETR        1 500 € 1 300 €

Création  ETR       2 500 € 2 200 €

Total subvention DRDJS MP 9 219 € 10 219 € 11 719 € 16 719 € 14 119 €
TOTAL SUBVENTION  44 777 € 52 884 € 43 973 € 51 547 € 46 019 €

Subventions versées de 2005 à 2009

 
Début 2009, nous avions estimé réaliste qu’on nous accorde au total 40100 € de subventions pour les actions du CIR, dont 
27500 € pour les commissions. Fin 2009, on nous a accordé 51547 €, tout n’est pas encore versé. Cela représente une 
hausse de plus de 11000 € par rapport à 2008 : AHN : + 3 k€, Formation et Pratique : + 2 k€, ETR /CTR : + 6 k€. 
 
Merci à tous nos partenaires des 2 régions, aux DRJS et aux CROS pour ce financement important de nos actions ! 
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Evolution des subventions versées 2008/2009 :  
 
+ 14% soit 53000 € en 2009 

Les subventions permettent de disposer de 
sommes non négligeables pour financer : les 
actions des commissions (formations de cadres, 
équipement, offre de pratique), les actions du 
Comité (manifestations), les compétiteurs et le 
sport de haut niveau. Nous souhaitons que ces 
crédits soient utilisés par les commissions : 
dépensez-les ! 
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Merci à tous les acteurs fédéraux pour le travail et l’enthousiasme lié à toutes les actions menées ! 
Pour 2010, nous estimons réaliste qu’on nous accorde 46000 € (hors sponsors), dont 29765 € pour les commissions. 
 
� Commissions : budgets CIR et subventions dépensés de 2005 à 2009 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le budget global des commissions est composé de subventions diverses (collectivités, national, ministères…) et du budget 
du CIR. La répartition du financement des commissions est de plus en plus équilibrée entre le budget investi par le CIR et 
les subventions reçues (environs 55% /45 %).  
Les budgets globaux 2006-2009 des commissions sont stables (environs 58000 €). Pour 2010, le budget prévu  est de 
62000 € soit +7%. 
 

���� Budgets commissions 2009-2010 

� Pour 2009 : réalisé 
Budget accordé/dépensé : 34600 € / 33175 € soit 96% 
Subventions réalistes/ dépensées : 27502 € / 25624 € soit 93% 
Total accordé/dépensé : 62102 € / 58799 € soit 95% 

� Pour 2010 : prévisions 
Budget CIR accordé pour 2010 : 32300 € 
Subventions réalistes pour 2010 : 29765 € 
Total accordé : 62065€ soit + 5.5 % du budget dépensé en 2009 
 

���� Bilan financier 2009 : Les principaux éléments marquants sont :  
� Augmentation sensible du produit des ventes de licences  
� Baisse et arrêt des ventes de fournitures par le CIR 
� Forte baisse des dépenses administratives et de communication : organisation AGN, salons, supports de 

communication, intérim, T-shirts 
� Stabilité des frais de personnel 
� Forte hausse des provisions (risques, factures impayées..)  
� Légère baisse des subventions et des budgets CIR reversés aux commissions  
� Augmentation du budget des commissions 
Nous obtenons un résultat d’exploitation négatif de 3123 €. 
Avec les produits et charges exceptionnelles et les produits financiers, le résultat net 2009 devient positif de 15183 €. 

 
���� Résultats 2009 et prévisions 2010 

Notre objectif est de redistribuer le mieux possible les budgets vers les acteurs qui font les actions sans casser l’équilibre 
financier. Pour ce faire, nous essayons de dépenser utile, d'augmenter les subventions et de maîtriser nos dépenses. 
 

���� Prévisions comptes 2010 

Les principaux éléments significatifs prévus sont : 
� Une structure du bilan semblable à celle de 2009 
� Une stabilité des ventes : licences, cotisations, cartes CMAS 
� Une baisse des dépenses de communication (salons, supports,.) 
� Une stabilité des charges de personnel 
� Une augmentation des subventions et des budgets des commissions  
� Un résultat d’exploitation prévisionnel légèrement négatif (-2000 €) 
� Des résultats nets prévisionnels équilibrés : 0 €  
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Il faut maîtriser et optimiser nos dépenses en 2010 en les ciblant et les planifiant davantage. 
 

Résultats 2009 et prévisions 2010 

SYNTHESE 2006 2007 2008 2009 Prévu 2010

Compte de résultat en Euros

Quote part CIR sur licences 112 883 113 126 116 802 122  079 123000

Cotisations et participation clubs 6 545 5 638 8 030 7 260 7000

Subventions diverses et sponsors 50 926 72 998 57 681 5 4 212 53000

Fournitures fédérales / cmas 2 141 1 049 3 094 1 313 200 0

Autres produits 3 739 12 953 7 529 4 224 3000

Reprise sur provisions 6 500 11 500 7 148 0 0

Total produits d'exploitation net 182 734 217 264 200 284 189 089 188000

Achats et frais administratifs 56 148 70 342 83 884 61 126 67000

Frais de personnel 48 638 49 108 33 025 34 963 33000

Autres charges, provisions 2 683 11 000 3 093 25 739 150 00

Subventions reversées 40 097 44 863 40 606 37 209 40000

Budgets nets commissions (attribué - non 
dépensé) 36 630 35 168 30 883 33 175 35000

Total charges d'exploitation net 184196 210481 191491 1 92211 190000

Resultat d'exploitation -1 462 6 784 8 794 -3 123 -2000
 

 
Le quitus pour 2009 et le budget prévisionnel 2010 sont approuvés à l'unanimité. 

 
J.P. Montseny souligne le talent de Philippe Klein à parler des chiffres en y intéressant tout le monde et sa capacité à produire 
un travail pharaonique autant que discret au niveau de la gestion. Il le félicite pour sa nomination en 2009 en tant 
qu’Instructeur National. 
 

Rapport de la secrétaire générale 

 

Nous avons continué à décentraliser l'organisation, suite au départ de notre salariée, Isabelle Balzac. 
Sur Toulouse : les aspects administratifs et financiers sont traités par Françoise (temps plein) : permanence téléphonique, 
relations administratives avec la FFESSM, comptabilité, facturation… 
A Montpellier, le secrétariat général et la CTIR se partagent le 1/5 de temps occupé par Thierry Perez que j'ai le plaisir de vous 
présenter aujourd'hui. C'est lui qui gère la base de données, les annuaires clubs et moniteurs, les listes de diffusions, l'agenda 
du comité ainsi que leur mise en ligne en temps réel. 
Les autres tâches sont traitées par les bénévoles : les relations avec nos partenaires, les demandes de subventions LR et MP, 
l'organisation des diverses manifestations, la communication, la conception et la maintenance du site Internet. 
Pour faciliter ce travail bi polaire, le bureau virtuel devrait être une aide précieuse de travail à distance sur des données 
communes. 
La rue de notre siège social ayant été rebaptisée, notre adresse devient la suivante :  
Maison des Sports - 190, rue Isatis - BP 81908 - 31319 Labège Cedex 
 

���� Licences 2008 – 2009 : nous constatons cette année une perte de 86 licences, en particulier sur la région Midi Pyrénées qui 
s'explique en partie par des créneaux piscine insuffisants sur Toulouse, ce qui a conduit à la fermeture de plusieurs clubs. 

Départements Hommes Femmes Total Jeunes

Ariège 131             58                189                 5                  

Aveyron 215             112             327                 37                

Haute-Garonne 2 509          1 022          3 531              219             

Gers 130             66                196                 11                

Lot 133             65                198                 26                

Hautes Pyrénées 195             97                292                 52                

Tarn 454             201             655                 89                

Tarn et Garonne 210             81                291                 61                

Midi Pyrénées 3 977          1 702          5 679              500             

Aude 516             217             733                 85                

Gard 812             290             1 102              121             

Hérault 1 949          675             2 624              212             

Lozère 40                17                57                   4                  

Pyrénées Orientales 1 532          506             2 038              251             

Languedoc Roussillon 4 849          1 705          6 554              673             

TOTAL 8 826          3 407          12 233           1 173           
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Répartition des licenciés par département 
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Evolution des licenciés 

 

 
 
Nous constatons sur 10 ans une baisse de 7% pour les licences adultes. 
 

 
 

Alors que pour nos jeunes licenciés elle s'élève à - 34% ! (1750 en 1998 contre 1152 en 2008) 
Notons cependant en 2009 un espoir de reprise avec + 21 jeunes licenciés. 
La moyenne pour le comité est de 9% de jeunes licenciés. Des progrès certains restent à faire qui justifient nos efforts vers les 
jeunes publics comme une  action prioritaire à poursuivre. 
 
Félicitations au CODEP du Tarn et Garonne qui se classe largement en tête avec 21% de jeunes ! 
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Clubs et SCA 

Après une forte augmentation du nombre de SCA lors des 2 années précédentes, une légère baisse cette année.  
Le nombre des clubs bouge peu. Quelques radiations mais 5 créations de clubs ont déjà eu lieu depuis octobre 2009. 
 

  2008 Création Radiation 2009 

CLUBS  210 5 7 208 

SCA 32 
 

4 28 

TOTAL 242 5 11 236 

 

Relations avec la FFESSM : on ne peut passer sous silence les élections du nouveau CDN en 2009. Après avoir sportivement et 
sincèrement souhaité bonne chance à la nouvelle équipe, nous avons dû nous habituer à une diminution des liens. 
En effet, pendant de nombreux mandats, notre comité  était représenté de façon  active au sein du CDN par Papo et Michel 
Cantou, puis par Alain Foret et Pierre Dunac, qui nous informaient en temps réel des évolutions. Nous sommes depuis un an en 
phase de sevrage d’infos en direct du national et en attente des perspectives d’avenir. 
C'est donc avec plaisir que je vous fais part de la réunion des secrétaires généraux et salariés des OD qui aura lieu en septembre 
2010. Nous espérons qu'elle sera informative mais aussi interactive. 
 
Relations licenciés et grand public : elles se font par la publication de nos informations sur le site, l'agenda du comité, les 
annuaires clubs et SCA en ligne qui permettent au grand public et aux licenciés arrivant dans nos départements de trouver un 
club (beaucoup de nouveaux arrivants chaque année) et par les réponses aux nombreuses demandes d’informations. 
 
Relations avec les clubs : notre objectif principal est de faciliter et de limiter la charge administrative des clubs. 
Les courriers officiels et informations se font par courriel (doublé d'une publication sur site Internet) qui est un moyen 
économique, écologique et plus efficace. 
Il nécessite une mise à jour rigoureuse des coordonnées au moyen de la fiche d’identité club et de la fiche de renseignements 
des cadres. Ceci dans l’attente d’un accès direct à la base de données fédérale que nous réclamons depuis plusieurs années et 
qui permettrait un gain de travail pour tous. 
 
Représentation féminine : 

� 5 femmes / 20 membres au Comité directeur  
� 4 Présidentes dans nos 12 Commissions inter régionales 
� 3 Présidentes, 1 trésorière, 6 secrétaires dans nos 12 Comités Départementaux  
� 4 Membres actives dans les Commissions Nationales : Christiane KOSTREZWA, responsable  Nationale des Juges – NAP, 

Claudie ROQUE, vice présidente - Tir sur Cible, Annie LAFOURCADE, suppléante chargée du secrétariat – Bio, Michèle 
RAUZIER, chargée du secrétariat – Archéologie. 

� 2,5 Instructrices Nationales /3 en espérant arriver à 3/6 l’an prochain. 
La palme de la parité revient au Gers et à l’Aveyron avec 34% de femmes. Il semble que les petite comités soient plus féminisés 
: plus y’a de plongeurs, moins y’a de nanas ?... 

Le CODEP le plus macho est… catalan avec seulement 25% de femmes! 
La répartition est de 30 % en Midi Pyrénées et de 26% en Languedoc Roussillon qui a donc des efforts à faire. 
Petit rappel : les actions sportives ciblées vers les publics féminins sont très appréciées de nos subventionneurs… Nous sommes 
à votre disposition pour une aide sur ce type d’action. 
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Contribution au développement durable par la diminution des supports papiers mais aussi par l'organisation de transports en 
bus sur nos manifestations importantes : plus de sécurité et de convivialité et diminution des déplacements individuels et du 
coût pour chacun. Nous poursuivrons cet effort à chaque fois que ce sera possible. 
 

Projet 2010 : Le juste équilibre à trouver entre la diminution des charges salariales et… l’épuisement des bénévoles ! 
Par l'amélioration des outils et des méthodes de travail dans le sens de la simplification des formalités pour tous. 
Nous avons reçu de nos prédécesseurs une trésorerie confortable mais des charges salariales trop lourdes.  
Après avoir amélioré ce point, nous espérons laisser à nos successeurs une charge de travail raisonnable. 
Nous vous donnons rendez-vous à l'assemblée générale Pyrénées Méditerranée 2011 qui aura lieu le 19 février dans l’Hérault. 
 
Enfin pour ne pas oublier de nous faire plaisir, nous tenons comme chaque année à mettre à l'honneur les auteurs de notre 
région. Pour mémoire, nous avons eu la satisfaction de vous présenter une quantité d'ouvrages de qualité :  
2003 : Plongée, préparation Physique de Pascale Estripeau et De la source à la mer de Laurent Ballesta 
2004 : Thau, oasis de vie de Fréderic Maxant 
2005 : 100 belles plongées en Languedoc Roussillon par Éric Dutrieux et Sébastien Thorin 
2006 : Planète Mers de Laurent Ballesta et Pierre Descamps 
2006 : Apnéologie de Philippe Valentin et Le guide d'identification des poissons marins de Patrick Louisy 
2007: Guide pratique de la plongée enfants de Pascal Enjalbert et Plongées sans bulles par Eric Bahuet, Jean Marc Belin, Laurent Ballesta et 
Didier Borg 
2008 : Aventures en golfe de lion de Marc Bollon et Le guide la plongée Tek par François Brun, Pascal Bernagé et Patrice Strazzera 

En 2009 : nous avons vu paraître La Corse, 100 plongées inoubliables avec les photos de notre ami Gilles Di Raimondo. 
Enfin, nous pouvons cette année évoquer un auteur qui, par déontologie, ne voulait pas que l'on parle de ses livres en raison de 
ses fonctions fédérales. Puisqu'il en est à présent dégagé, nous tenions à rappeler l'ampleur de son travail : il s'agit bien 
entendu d'Alain Foret : 
de 1999 à 2008 : Plongée plaisir : Niveau 1, 2, 3 et 4, Initiateur avec Pablo Torres 
2007 : Une histoire de la plongée et des sports subaquatiques avec Pierre Martin-Razzi 
2009 : Prévention des maladies de la décompression  
2010 : Monitorats 
Jean Pierre Montseny présente le livre et adresse à J.L Dindinaud la demande que cet ouvrage, en raison de ses qualités 
indéniables, puisse être inscrit dans la librairie fédérale. 
 
Le rapport de la secrétaire est adopté à l'unanimité. 

 
Pierre DUNAC donne la parole aux représentants de la fédération dans l’ordre qui leur convient : 
Jean Louis Dindinaud remercie le CIR PM et le CODEP pour l’accueil qui lui a été réservé. Il tient à dire que nous avançons tous 

dans le même sens et que tout le monde a à y gagner. 
L'année a été riche en travail pour le CDN et l'exercice financier de la fédération se termine bien avec la satisfaction d'avoir 

assaini les finances. Un bilan donc positif pour des raisons conjoncturelles pour partie mais également structurelles.  

Concernant le Salon de la Plongée, l'objectif principal était la rénovation du stand national qui a reçu beaucoup de visiteurs. 

C'est une image qu’il faut encore améliorer avec un espace pour les régions. 

Concernant la Tournée des plages, la fédération devient partenaire avec l'objectif d’étendre cette manifestation au littoral 

atlantique pour toucher le plus grand public possible et élargir notre zone d’influence. 

Concernant l'Environnement, le CDN souhaite avoir droit de cité sur plusieurs chantiers. 

Il évoque également les contacts et la qualité du dialogue avec le ministère des sports et termine en rappelant que l'objectif du 

CDN est de continuer à travailler avec tous les clubs et tous les partenaires. 
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De nombreuses questions lui sont ensuite posées en ce qui concerne la résolution 13 portée à l’ordre du jour de L’AG nationale. 
Les clubs réagissent fortement contre cette résolution qui demande aux clubs de s’engager à ne faire que des formations 
FFESSM : crainte de perte de clubs et de licences en PSM et en Apnée, risque d'annihiler tous les efforts d'ouvertures et les 
relations privilégiées entretenues par certains avec les fédérations et organisations sportives partenaires (FFN, FSGT, UFOLEP, 
USEP, UNSS, Handisport…). Emmanuel SERVAL expose en outre qu’en tant que représentant fédéral il a honte de cette 
disposition qui bafoue les principes constitutionnels pour les associations. Enfin cette disposition est discriminatoire puisqu’elle 
ne concerne que les associations et non les SCA. 
 

J.L. Dindinaud explique qu’il n’est pas au fait de ce dossier mais qu’il s'engage à faire remonter les remarques et demandes des 

clubs. 

Claude Martin prend la parole afin tout d’abord de remercier le CIR de son accueil. Il intervient ensuite au sujet la réforme de la 

filière professionnelle avec l’élaboration d’un diplôme des activités subaquatiques avec des options par discipline, il aborde la 

préparation des contenus des futurs niveaux fédéraux, le projet de réforme du code du sport afin de répondre à l'accueil des 

plongeurs étrangers avec notamment une responsabilité accrue du DP mais aussi du moniteur et l’intégration de la randonnée 

subaquatique. Il aborde enfin la nécessité d’une régionalisation des équipes sportives comme première condition de maintien 

d’une discipline au statut haut niveau ou condition d’accession à ce statut, la deuxième condition étant le suivi médical des AHN. 

Il constate que le Comité à déjà entrepris la mise en œuvre de cette politique sportive et que s’agissant du suivi médical le 

comité, au-delà du suivi des AHN, a investi sa commission médicale depuis 5 ans maintenant dans l’organisation du suivi 

médical des sportifs de l’ensemble des disciplines de compétitions. 

 

Pierre DUNAC propose de mettre un terme aux questions afin que nos invités puissent avec l’assemblée visionner le film de 
promotion de la réserve de Banyuls et du futur Parc Naturel Marin réalisé par le Conseil Général des P.O. dont les images sous-
marine ont été tournées par Daniel Charles, notre président de commission régionale audiovisuelle.  
Projection du film 
Pierre DUNAC remercie Jean-Louis Dindinaud et Claude Martin pour leur venue et disponibilité et rappelle que l’AG nationale se 
déroulera à Annecy le week-end prochain. 
 
Présentation de Joëlle Raboutou, CTS : Informations et dispositifs du Ministère de la Santé et des Sports - Compte-rendu en 
annexe 
 
Rapport des commissions – Compte-rendu en annexe. 
 
 

Fin de l'assemblée à 18h 

 

 

 

 
Annexes : 
���� Bilan Financier 
���� Bilan 2009 des Commissions 
���� Présentation de notre CTS 


